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EsportesEsportes
Pelo Estado

“Retorno à condição de parlamentar sem o status e 
as responsabilidades que envolvem a Presidência do 

Poder”
No próximo dia 1º, o deputado Mauro de Nadal entrega o 

cargo de presidente da ALESC. Nesta entrevista, ele faz uma 
avaliação de sua gestão e revela quais os 
próximos passos e seus projetos políticos.
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Prêmio Travellers' Choice 
- Os melhores dos melhores 

Destinos

Nesta edição, trazemos as dicas do Tri-
padvisor sobre os melhores destinos para 
conhecer, e as melhores opções para viajar

Alta nos casos de coqueluche reforça a 
importância da vacinação entre as ges-

tantes

Após repercussão negativa e 
fake news, governo decide re-
vogar ato sobre fi scalização do 

PIX
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Num criditu nissu
Zoiando nas redes, pra tentar ler alguma 
coisa diferente de Bolsonaro, Lula, 
Mundial do Palmeiras, Vini Jr, Neymar, 
picanha, jóias, etc. uma “reportagem” me 
chamou a atenção. O texto dizia “Fulano 
foi eleito com a segunda maior votação, 
atrás apenas de Sicrano, primeiro 
colocado na disputa.”.  Desliguei o note 
e fui dormir. Confesso que demorei a 
pegar no sono.

Eu explico
É óbvio que se ele foi o segundo 
colocado, só pode ter fi cado atrás do 
primeiro colocado. Dãããã. Quem será o 
público deste...., deste..... Esquece.

Vamos falar de PIX
Não vi qualquer absurdo no vídeo do 
deputado, e nem fake news. Ele foi claro 
ao dizer que o Pix não seria taxado. 
Então, qual foi o problema?

Vamos falar DO vídeo
Posso citar vários problemas. O partido 
dele; o viés político dele; a votação 
dele; enfi m, o fato de não ter “papas na 
língua”, e nem ser de esquerda. É certo 
que teve alguns votos meio estranhos, 
em algumas matérias, mas ele é assim, 
meio estranho, as vezes.

O vídeo magoou
Apesar de dizer que o PIX não seria 
taxado, ele mostrou que, a exemplo de 
outras promessas não cumpridas, o PIX 
corria risco de ser tributado, no futuro.

Mágoas
Em verdade, algumas pessoas foram 
com muita sede ao pote. Teve, até quem 
tentou se banhar com a água armazenada, 
acreditando que não faltaria ou que seu 
provedor, garantiria a sua reposição.

Mágoas II
Qualquer pessoa com ao menos um 
resquício de cérebro há de convir 
que “nunca na história deste País” as 
instituições estiveram tão fragilizadas e 
expostas. 

Mudando de assunto
Nesta semana eu fui procurado por 
algumas senhoras que se apresentaram 
integrantes da APEFOP-Associação dos 
Passarinhos Fofoqueiros de Plantão. 
Elas vieram pedir pela libertação dos 
penadinhos que foram presos por 
excesso de ansiedade em fofocar. 
Ponderei que os dois serão soltos no 
primeiro dia de fevereiro.

A quadrilha
As senhoras me pediram que  permitisse 
visitas pois, se eles fi cassem sem saber 
das novidades (se é que me entendem), 
poderiam, inclusive, ir a óbito por 
fofoquite reprimida e asfi xiante.

Incrível
Nossa cidade está ditando a moda em 
obras públicas. Ao menos foi o que me 
disseram quando fui questionar sobre 
a rua Jorge Lacerda, as pocinhas de 
água na Getúlio Vargas, os pedaços sem 
asfalto na Ano Bom. Além de outras 
novidades lançadas aqui, por algumas 
empreiteiras visionárias.

Por falar em visionária
Achei uma excelente sacada permitir 
empresas privadas “adotarem” as 
praças e jardins de nossa cidade, em 
troca da permissão de colocar placa de 
identifi cação da empresa que responde 
pelo cuidado do espaço. Além de reduzir 
despesas, oxigena as ideias.

Uma curiosidade
Alguém sabe se a secretaria de 
infraestrutura é a única responsável, por 
exemplo, pelos serviços de manutenção, 
ou se cada secretaria tem a sua estrutura 
com essa fi nalidade?

Saudade
De repente me deu uma saudade enorme 
da pequena Bob. Não vejo a hora de 

acabarem as férias pra ela voltar a andar 
pela cidade, desfi lando a sua pompa e 
mostrando como é que se faz. (o duplo 
sentido foi proposital).

Ah! Plumadinhos
Alguns pequeninos alados vieram 
me procurar pra fazer uma denúncia. 
Segundo eles piaram, Corupá está sendo 
invadida. Eles juraram de asinhas juntas 
que avistaram alguns buracos vindo, em 
passeata, para a nossa cidade. 

Eles explicam
Eles apuraram que está pra acontecer 
um workshop de buracos em nossa 
cidade. Eles insistiram ter visto alguns 
buracos acampados em nossas ruas e 
estradas. Parece que pretendem recorrer 
ao usucapião.

Papagaio de pirata
Olhando algumas fotos tiradas neste 
mês, descobri que “papagaio de pirata” 
já era; nós possuímos a “calopsita de 
pirata”.

Sou inocente
Garimpando notícias relevantes para 
me informar, e compartilhar com vocês, 
me deparei com uma que me fez pensar. 
O título dizia “xxxxxxxxxx mergulha 
em água gelada, de cueca branca”. O 
mundo, do jeito que está, e precisando 
de ajuda, encontro essa notícia. Algo de 
errado não está certo. Acho que o errado 
sou eu.

Sou inocente II
Desabafando meu pensamento diante 
desta notícia bombástica. Como os 
valores mudaram tanto? Hoje é natural 
as músicas fazerem sucesso por 
apresentarem palavrões ou apologia 
ao sexo. Uma frase histórica usada por 
muitas mães, atualmente é motivo de 
gargalhadas e pouco caso, “você não é 
todo mundo.”, ainda bem.

Comissão de investigação
Conversando com algumas pessoas 
entendidas e letradas, descobri que nesta 
Legislatura não se pretende indicar 
investigadores. Parece que os atuais 

nobres fi carão restritos ao estabelecido 
no Regimento Interno da Casa, que não 
prevê a função investigativa.

Lá vem leilão
Não estou falando da presidente do 
Palmeiras. Eu escrevo sobre a intenção 
economicamente viável de resolver a 
situação dos inservíveis, da prefeitura 
de Corupá.  

Nova série
Impressionante!!!. Bastou anunciar a 
série “Eu ainda estou aqui”, que o pessoal 
endoidou. Nem os 1.460 capítulos 
assustou. Segundo um passarinho, já foi 
descoberto o endereço do protagonista 
da série. Um outro plumadinho, afi rma 
que o astro da série tem se negado a 
atender alguns fãs, principalmente os 
que pretendem reclamar da perda de 
status.

O astro
Um mini voador, que vive empoleirado 
na cerca da casa do astro, garante que ele 
só não quer que acendam os holofotes 
sobre ele, antes do início das fi lmagens. 
Também não quer especulações sobre 
sua vida pessoal. 

O astro II
Apesar de não ser mineiro, anda 
colecionando “fatos e fotos” que serão 
usadas no momento certo. Segundo 
me informaram, ele monta uma rede 
de contraespionagem e outra de 
espionagem, nos moldes do condomínio 
fechado que possuo.

Aviso I
Eu ainda estou aqui.

Aviso II
Eu avisei

Conselho
Viva sempre, como se fosse seu último 
dia. Um dia você vai acertar. Eu sei que 
esse conselho é velho, e não é de minha 
autoria, mas também sei que é sempre 
atual, e sua essência é verdadeira.
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Espaço do Empreendimento

Diminui o tempo para 
abertura de empresas em 

Jaraguá do Sul
Em contrapartida, houve aumento no 
número de empresas instaladas no mu-
nicípio, com mais de 6 mil novos em-
preendimentos em 2024

Jaraguá do Sul, referência em várias áre-
as como Economia, Qualidade de Vida, 
Educação, Saúde, Tecnologia, entre ou-
tras, também se destaca no processo de 
abertura de empresas. Segundo dados 
da Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico e Inovação, em novembro de 
2024, o Município estabeleceu um novo 
recorde, reduzindo o tempo médio de 
abertura de novas empresas (TMAE), 
para apenas oito horas.

De acordo com o secretário municipal 
de Desenvolvimento Econômico e Ino-
vação, � iago Sarmanho, esse indicador 
é resultado do esforço conjunto do gru-
po de trabalho Pró-Empresas, que con-
grega várias secretarias municipais, e da 
Diretoria de Tecnologia de Informação 
(TI) da Prefeitura.

Pelo histórico, em 2019, quando houve 
o cadastro anual de 3.673 empresas, o 
tempo médio de abertura era de oito 
dias e 15 horas. Os processos foram evo-
luindo e esse tempo caiu ao longo dos 
anos, chegando a oito horas ao � nal de 
2024. “É importante destacarmos que 
nossa prioridade é seguir com muito 
critério, todas as avaliações necessárias 
no processo de abertura de empresas. A 
redução no tempo é consequência dessa 
e� ciência nos processos, mas não nosso 
objetivo”, explica Sarmanho.

Outro fator positivo apontado pelo se-
cretário, é o recorde histórico no volu-
me de empresas abertas. “Registramos 
6.184 novos CNPJs (Cadastro Nacional 
de Pessoa Jurídica), de janeiro a no-
vembro de 2024, o que re� ete um bom 
ambiente de negócios que atrai mais 
investimentos e encoraja os empreen-
dedores”, pontuou � iago. Segundo 
dados da pasta, no período avaliado, 
50,4% dos empregos gerados na cidade 
foram nas indústrias, 30,95% no setor 
de Serviços, 15,2% no Comércio, 3,4% 

na Construção Civil e 0,2% na Agrope-
cuária. E conforme o Cadastro Nacional 
da Pessoa Jurídica (CNPJ), até o mês de 
novembro de 2024, o município de Ja-
raguá do Sul possuía 30.952 empresas 
ativas.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá do 
Sul

Após repercussão negati-
va e fake news, governo 
decide revogar ato sobre 

fi scalização do PIX
Ministro da Fazenda a� rmou mais 
cedo que 'tem havido crimes envolven-
do relações de consumo' e que a AGU 
foi acionada para tomar medidas judi-
ciais

O secretário da Receita Federal, Robin-
son Barreirinhas, a� rmou nesta quar-
ta-feira (15) que o órgão irá revogar a 
instrução normativa que ampliou as 
normas de � scalização sobre operações 
� nanceiras realizadas pelos contribuin-
tes.

No início deste mês, a Receita apertou a 
� scalização sobre as transações dos ci-
dadãos, com o objetivo de coibir fraudes 
e sonegação � scal (entenda mais abai-
xo).

A medida gerou grande repercussão e 
uma onda de desinformação sobre o 
PIX nas redes sociais.

Além das fake news, golpistas aprovei-
taram o momento para tentar tirar di-
nheiro de quem usa o PIX. O governo 
federal já anunciou que pretende acio-
nar a Justiça contra esses criminosos.
Mentiras sobre o PIX se espalham e ali-
mentam golpes com boletos falsi� cados
Segundo o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, além da revogação da 
norma, o governo vai assinar uma Me-
dida Provisória (MP) para assegurar que 
as transferências via PIX não podem ser 
tributadas.

"O ato que ele [Barreirinhas] acaba de 

anunciar é para dar força a uma MP que 
o presidente vai assinar. MP que reforça 
tanto os princípios da não oneração do 
PIX, quanto de todas as cláusulas de si-
gilo bancário do PIX. Que foram objeto 
de exploração dessas pessoas que estão 
cometendo crime", a� rmou o ministro 
à imprensa, após reunião no Palácio do 
Planalto.

De acordo com Haddad, volta a valer 
o que estava em vigor nos últimos 20 
anos, antes da instrução normativa.

"Instrução está sendo revogada porque 
ela não pode ser usada de pretexto para 
desvirtuar a tramitação da MP. Não 
queremos que a oposição continue dis-
torcendo essa medida", seguiu.

Ações judiciais
Mais cedo, Haddad a� rmou que o go-
verno vai acionar a Justiça contra quem 
está propagando fake news sobre a taxa-
ção do PIX ou aplicando golpes.

Haddad a� rmou que "tem havido cri-
mes envolvendo relações de consumo" 
e que a AGU foi acionada para tomar 
medidas judiciais. Os crimes, segundo o 
ministro, envolvem cobrança adicional 
pelo pagamento com o PIX em comér-
cios.

Questionado sobre uma eventual cam-
panha publicitária contra as notícias fal-
sas, Haddad disse que "o fortalecimento 
do sistema � nanceiro está sempre na 
agenda".

O que foi revogado?
Com a virada do ano, a Receita Federal 
começou a contar com novos instru-
mentos de � scalização sobre as transa-
ções � nanceiras realizadas pelos contri-
buintes.

A partir de janeiro, o órgão passou a 
receber também dados das operadoras 
de cartão de crédito (carteiras digitais) e 
das chamadas "instituições de pagamen-
to" — que ofertam o serviço das "maqui-
ninhas", por exemplo

As instituições de pagamento (IP) são 
empresas que viabilizam compra, venda 
e movimentação de recursos, mas não 
oferecem empréstimos e � nanciamen-
tos a seus clientes. Varejistas de grande 
porte, bancos virtuais, carteiras digitais 
são alguns exemplos.

Os dados só passariam a ser enviados 
quando o montante total movimenta-
do, por cada tipo de operação � nanceira 
(PIX, pagamento ou investimento, por 
exemplo), fosse superior a R$ 5 mil, 
para pessoas físicas; e superior a R$ 15 
mil, para empresas.

Até o � m de 2024, a Receita já recebia 
esse tipo de informação dos bancos tra-
dicionais, públicos e privados, em ope-
rações como PIX, aplicações � nanceiras, 
seguros, planos de previdência e investi-
mentos em ações.

A ampliação da � scalização foi anuncia-
da em setembro do ano passado e entrou 
em vigor esta semana. Mas, assim que a 
medida entrou em vigor, o assunto mo-
tivou o aparecimento de informações 
falsas.

Fonte: G1

Prepare-se,  vem aí a segunda turma 
do PGVE em Corupá (Turma 2025), 
garanta já a participação da sua 
Empresa.

Você conhece o Portal 
Corupá Mais Empregos?

Neste Portal você pode encontrar a 
oferta de trabalho que você procura.

É uma plataforma 100% gratuita, onde 
você encontra as melhores oportunidades 
de emprego de Santa Catarina.

E tem mais, selecionamos cursos 
profi ssionalizantes gratuitos pra você 
capacitar-se e sair na frente.

Acesse https://corupamaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br, 
faça seu cadastro, é fácil e rápido, leva 
apenas alguns minutos. Preencha seu 
currículo, que fi cará disponível para as 
empresas. Pronto, agora é só candidatar-
se nas vagas que mais tem interesse

Boa sorte!!!
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DESTAQUES da SEMANA
Governo atualiza tabela de 

contribuições ao INSS a partir de 
fevereiro

O governo federal publicou a 
atualização da tabela de contribuições 
ao INSS, que entrará em vigor na folha 
de pagamento de fevereiro. Para os 
trabalhadores com carteira assinada, a 
contribuição mínima será de R$ 113,85 
mensais, com alíquotas que variam de 
7,5% a 14%, conforme a faixa salarial 
do contribuinte. As alíquotas para os 
trabalhadores com carteira assinada são 
as seguintes: até R$ 1.518, a alíquota 
é de 7,5%; para rendimentos entre R$ 
1.518,01 e R$ 2.793,88, a taxa é de 
9%; de R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83, a 
alíquota sobe para 12%; e para salários 
que vão de R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41, 
a contribuição é de 14%.
No caso dos servidores públicos, as 
alíquotas são mais elevadas, variando 
de 7,5% a 22%. A nova tabela para esses 
profi ssionais também será aplicada a 
partir de fevereiro. As alíquotas para 
servidores são: até R$ 1.518, 7,5%; de 
R$ 1.518,01 até R$ 2.793,88, 9%; de R$ 
2.793,89 até R$ 4.190,83, 12%; de R$ 
4.190,84 até R$ 8.157,41, 14%; de R$ 
8.157,42 até R$ 13.969,49, 14,5%; de 
R$ 13.969,50 até R$ 27.938,95, 16,5%; 
de R$ 27.938,96 até R$ 54.480,97, 
19%; e acima de R$ 54.480,97, 22%.
Para os Microempreendedores 
Individuais (MEI), a contribuição 
mensal sofreu um aumento, passando 
de R$ 70,60 para R$ 75,90. O 
pagamento deve ser realizado até o dia 
20 de cada mês, e o primeiro boleto 
com o novo valor vencerá em fevereiro 
de 2025. Além disso, os MEIs que 
exercem atividades sujeitas ao ICMS 
ou ISSQN terão um acréscimo em suas 
contribuições mensais. O prazo para a 
regularização de dívidas com a Receita 
Federal se encerra em 31 de janeiro, 
tanto para os MEIs quanto para as Micro 
e Pequenas Empresas (MPEs).

Lula sanciona lei que proíbe uso 
de celular nas escolas em todo o 

país
O presidente Lula sancionou a lei que 
proíbe o uso de celulares em instituições 
de ensino no Brasil. A medida, aprovada 
no Senado em dezembro, abrange 
escolas públicas e privadas. Durante a 
cerimônia, Lula destacou: "Precisamos 
voltar a permitir que o humanismo 
não seja trocado por algoritmos". A 
restrição se aplica a todas as áreas 
escolares, incluindo aulas e intervalos. 
Rio de Janeiro e São Paulo já haviam 
implementado legislações similares. A 
lei visa entrar em vigor no início do ano 
letivo.

Dr. Vicente e Adriano 
Zimmermann discutem avanços 

para o Complexo Multimodal de 
Guaramirim

O deputado estadual Dr. Vicente 
Caropreso (PSDB) e o prefeito de 
Guaramirim, Adriano Zimmermann 
(PL), realizaram nesta terça-feira (14) 
uma reunião de trabalho para alinhar 
as prioridades da nova administração 
municipal. O principal tema em pauta 
foi o avanço do projeto do Complexo 
Multimodal de Guaramirim, que 
promete transformar a região em um 
polo estratégico para o desenvolvimento 
econômico de Santa Catarina.
O projeto contempla a construção de 
uma rodovia interligando a BR-280 à 
BR-101, no eixo Sul de Joinville, criando 
um corredor logístico crucial para o 
transporte de mercadorias. Além disso, 
o Complexo abrange uma área de 40 
milhões de metros quadrados destinada 
à instalação de empresas nacionais e 
multinacionais, com potencial para 
gerar milhares de empregos diretos e 
indiretos.
Dr. Vicente também fi rmou apoio ao 
projeto da prefeitura para a construção 
de um complexo multiuso. Um 
espaço para receber eventos culturais, 
esportivos e ser um local de lazer para 
a população. 
A reunião contou também com a 
participação dos presidentes do PSDB 
de Jaraguá do Sul, Lio Tironi, e de 
Guaramirim, Silvio Devigili, que 
ocupa o cargo de secretário adjunto de 
Administração e Finanças do município.

Saúde monitora cenário 
epidemiológico da dengue em 

Jaraguá do Sul
Jaraguá do Sul segue em alerta e 
intensifi cando as ações de combate à 
dengue. Segundo o monitoramento da 
Vigilância Epidemiológica da Secretaria 
Municipal de Saúde, os dados apontam 
para um aumento nos números de 
notifi cações, casos prováveis e focos do 
mosquito Aedes Aegypti em relação ao 
mesmo período de 2024.
Do dia 1º de janeiro até agora foram 
notifi cados 245 casos de dengue na 
cidade, destes, 5 foram confi rmados, 134 
são prováveis e 106 foram descartados. 
Quanto ao número de focos do mosquito, 
já são 131 neste ano. No mesmo período 
do ano passado, eram 88 focos.
Já prevendo uma possível alta nos 
números, a Secretaria de Saúde 
antecipou algumas ações ainda em 
2024, entre elas, a reativação do Centro 
de Atendimento Dengue, voltado 
exclusivamente a pacientes com 
sintomas suspeitos da doença.
O Município encerrou 2024 com 2.694 
focos do mosquito da dengue e 17.575 
casos confi rmados da doença. Até o dia 
31 de dezembro haviam sido notifi cados 
mais de 26 mil casos.

O Plano União Ouro traz ao associado 
todos os benefícios do plano normal, 
incluindo cobertura para cremação.

Conte com uma assistência completa 
para toda família:
 • Descontos no comércio local
 • Consultas e Exames Médicos
 • Convênio com Hospital 
Jaraguá
 • Apoio ao convalescente
 • Cobertura para cremação

Consulte mais informações através do 
WhatsApp (47) 3375-0423

Estamos sempre em busca de oferecer 
o melhor para as famílias que nos 
confi am a memória de seus entes 
queridos.

Por isso, a União possui uma estrutura 
própria e especializada em mármores 
e granitos de alta qualidade, para a 
construção de túmulos e jazigos.

Associados do Plano União podem 
desfrutar de descontos exclusivos 
nesses serviços, proporcionando um 
apoio mais integrado e personalizado.

Conte conosco para honrar as memórias 
de quem fez parte da sua vida. 

Fale conosco, através do WhatsApp 
(47) 3375-0423, e cadastre-se agora 
mesmo

Esta é a semana certa para começar 
a correr atrás do que me faz feliz! 

Tenha uma semana abençoada e 
que todos os dias encontre razões 
para sorrir e ser feliz!
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Espaço SAÚDE

Alta nos casos de coque-
luche reforça a importân-
cia da vacinação entre as 

gestantes
Santa Catarina registrou, em 2024, o 
maior número de casos de coqueluche 
nos últimos 10 anos. Foram 263 con-
� rmações, a maioria em bebês menores 
de um ano, e três óbitos em recém-nas-
cidos, entre um e dois meses de idade. 
Para conter a doença, o Governo do Es-
tado, por meio da Secretaria da Saúde 
(SES), reforça a importância da vacina-
ção de gestantes e crianças, como forma 
de prevenção.

De acordo com o superintendente de 
Vigilância em Saúde da SES, Dr Fábio 
Gaudenzi, a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) identi� ca várias causas 
para o aumento dos casos de coqueluche 
nos últimos anos. “A cobertura vacinal 
abaixo da meta, especialmente em crian-
ças; a falta de vacinação ou o esquema 
incompleto nas populações; a diminui-
ção da imunidade ao longo do tempo, o 
que pode levar a um aumento dos casos 
em adolescentes e adultos; o diagnóstico 
tardio e subnoti� cação em adultos, onde 
os sintomas podem ser confundidos 
com outras doenças respiratórias. Todas 
essas situações contribuem para a disse-
minação da doença. Esses fatores combi-
nados explicam o aumento dos casos de 
coqueluche nos últimos anos, tornando 
a vacinação contínua e a monitoração de 
surtos uma medida essencial para o con-
trole da doença”, explica.

A doença acomete principalmente crian-
ças e lactentes até os seis meses de ida-
de, e a vacinação é a principal forma de 
controle. Durante o pré-natal, a vacina 
tríplice bacteriana (dTpa) oferece prote-
ção contra di� eria, tétano e coqueluche, 
doenças potencialmente perigosas. Des-
ta forma, a mãe é imunizada e também 
consegue transmitir anticorpos para o 
bebê até que ele complete o esquema va-
cinal com a pentavalente. A vacina dTpa 
atingiu cobertura de 88,37% no ano de 
2024.

Após o nascimento, é recomendado que 
o bebê receba três doses da vacina penta-
valente: aos 2 meses, aos 4 e aos 6 meses 

de idade. Ela imuniza contra di� eria, té-
tano, coqueluche, haemophilus in� uen-
zae do tipo b e hepatite B. A cobertura 
vacinal em 2024 foi de 90,25%.

Ainda, a vacina tríplice bacteriana vem 
para reforçar a proteção da criança, 
aplicada aos 15 meses e nos 4 anos de 
idade. Todos os imunizantes fazem par-
te do Calendário Nacional de Vacinação 
do Sistema Único de Saúde (SUS) e es-
tão disponíveis nos postos de saúde em 
Santa Catarina.

“A coqueluche é uma doença respirató-
ria e o risco de complicação é maior nas 
crianças pequenas, abaixo de seis meses. 
É nessa idade que nós precisamos estar 
atentos a esse diagnóstico. A prevenção 
da coqueluche se dá através da vacina-
ção. Iniciando com a gestante durante 
a gravidez, porque ela vai passar anti-
corpos para que a criança nasça e esteja 
protegida durante as primeiras semanas 
até receber as três doses de vacina no 
primeiro ano de vida, e os dois reforços 
posteriores até os quatro anos de idade. 
É muito importante manter uma alta 
cobertura vacinal de toda a população 
para evitar que haja circulação da bac-
téria no nosso meio e, eventualmente, 
ela atinja essas crianças pequenas que 
ainda não tiveram a oportunidade de se 
vacinar”, reforça o infectologista Marcos 
Paulo Guchert, diretor clínico do Hos-
pital Infantil Joana de Gusmão.

Sinais e sintomas
A coqueluche é uma doença infecciosa, 
causada pela bactéria Bordetella pertus-
sis, que afeta as vias respiratórias, cau-
sando crises de tosse seca e falta de ar. É 
altamente transmissível, já que o con-
taminado pode infectar outras pessoas 
através de gotículas da tosse, espirros 
ou mesmo ao falar.

No primeiro, o mais leve, os sintomas 
são parecidos com o de um resfriado:
 • Mal-estar geral
 • Corrimento nasal
 • Tosse seca
 • Febre baixa

Depois, a tosse seca piora e outros si-
nais podem aparecer:
 • Tosse passa de leve e seca para 
severa e descontrolada
 • Tosse pode ser tão intensa que 
pode comprometer a respiração
 • Crise de tosse pode provocar 
vômito ou cansaço extremo

Os sinais e sintomas da coqueluche du-
ram entre seis a 10 semanas, podendo 
durar mais tempo, conforme o quadro 
clínico e a situação de cada caso. Na sus-

peita da doença, procure um serviço de 
saúde mais próximo de sua residência.

Fonte: Secretaria de Saúde SC – Ima-
gem: SeCom

A Semente

A "Associação Projeto a Semente" é 
uma organização sem � ns lucrativos 
que vem fazendo a diferença na vida 
de pacientes oncológicos há mais de 
cinco anos. Eles distribuem acessó-
rios de cabeça como lenços, turban-
tes, bandanas, gorros, bonés e toucas 
para crianças e adultos em tratamen-
to contra o câncer.

Com mais de 14 mil unidades dis-
tribuídas na nossa região, o impacto 
desse projeto na vida dessas pessoas 
é imenso.

Quer fazer parte dessa iniciativa in-
crível? Entre em contato com as vo-
luntárias do @projetoasemente e aju-
de a transformar vidas.

Ministério da Saúde lan-
ça primeira ilustração fi el 
de inseto transmissor de 

Oropouche
O Ministério da Saúde desenvolveu a 
primeira ilustração � el do inseto trans-
missor do vírus Oropouche, o Culicoi-
des paraensis, conhecido em algumas 
regiões do país como maruim ou mos-
quito-pólvora. A medida foi adotada 
depois de o inseto ser frequentemente 

confundido em apresentações na mídia, 
nas redes sociais e até publicações cientí-
� cas com outras espécies, como o Aedes 
aegypti, transmissor de doenças como 
dengue, Zika e chikungunya. 

Também havia o problema de algumas 
das imagens, mesmo que usadas corre-
tamente, não serem efetivamente repre-
sentativas, pois haviam sido obtidas com 
fotos de baixa resolução, dado tamanho 
minúsculo do inseto. 

A nova ilustração foi elaborada a partir 
de estudos e análises da equipe de comu-
nicação cientí� ca da Secretaria de Vigi-
lância em Saúde e Ambiente do Ministé-
rio da Saúde, em parceria com técnicos 
e entomologistas e do Instituto Evandro 
Chagas no Pará. 

Para a secretária de Vigilância em Saú-
de e Ambiente, Ethel Maciel, a criação 
da ilustração � el permitirá a propaga-
ção de informações mais corretas sobre 
o controle das arboviroses no Brasil. 
"A medida colabora com pesquisado-
res e gestores em saúde para melhorar a 
compreensão e a identi� cação do vetor, 
minimizando confusões e aprimorando 
ações de prevenção". 

Oropouche
A doença Oropouche é causada pelo 
vírus OROV, um arbovírus transmitido 
pelo inseto Culicoides paraensis. Iden-
ti� cada desde os anos 1950, a doença 
se caracterizava por surtos esporádicos 
região Amazônica, embora também te-
nha sido registrada em outros países da 
América Central e do Sul. Por ter sinto-
mas semelhantes ao da dengue, podia 
ser diagnosticada equivocadamente. 

A partir de 2023, a detecção de casos au-
mentou em decorrência da descentrali-
zação do diagnóstico molecular para os 
Laboratórios Centrais de Saúde Pública 
(LACEN) de todo o país. As mudanças 
climáticas também colaboraram para 
que mais casos surgissem em outras re-
giões. 

A transmissão do Oropouche ocorre por 
meio do inseto, que, após picar uma pes-
soa ou animal infectado, transmite o ví-
rus a uma pessoa saudável. Há dois ciclos 
principais de transmissão da doença: o 
Ciclo Silvestre, no qual bichos-preguiça, 
primatas não-humanos e possivelmente 
aves silvestres são hospedeiros; e o Ci-
clo Urbano, no qual os humanos são os 
principais hospedeiros, sendo o Culicoi-
des paraenses o vetor predominante nos 
dois casos. 

Fonte: Ministério da Saúde – por João 
Moraes - Imagem: Ademildo Mendes/
SVSA
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Estas servindo a quem?

 A quem devemos servir e como devemos agir? Josué grande líder do povo 
de Israel, que viveu na época do Antigo Testamento, alerta o povo: “Temei ao Se-
nhor e servi-o com integridade e com fi delidade. Porém, se vos parece mal servir 
ao Senhor escolhei, hoje, a quem sirvais. Eu e a minha casa serviremos ao Senhor” 
(Josué 24.14-15). 

  Servir com integridade e fi delidade. Algo que nem sempre é perceptível na 
vida diária. É fácil exigir dos outros que sejam honestos e coerentes em suas atitu-
des. É fácil falar mal dos políticos, de suas corrupções e decisões. Porém, antes de 
exigir dos outros é fundamental que cada pessoa avalie a sua própria conduta. Só 
assim, é possível agir com convicção e ser exemplo na vida cristã. 

  Josué decidiu servir ao Senhor e arcar com as implicações de sua decisão. 
Ou seja, servir ao Senhor (Deus) implica em fazer o que é justo, verdadeiro; im-
plica em ser coerente, honesto, seguir os mandamentos... Diz a Bíblia “quem é fi el 
no pouco também é fi el no muito; e quem é injusto no pouco também é injusto no 
muito” (Lucas 16.10). Ser fi el, justo e coerente deve perpassar todas as ações. 

  Lembro da história de “um senhor que tinha muitas posses. Um dia este 
homem resolveu fazer uma grande alegria a um construtor pobre e de família nu-
merosa. Pediu-lhe que construísse uma casa boa e bela, devendo empregar o melhor 
material e escolher os melhores carpinteiros e pedreiros. O construtor aceitou a 
obra, e o senhor rico esperava encontrar a casa pronta, após a volta de uma grande 
viagem pelo estrangeiro.

  O construtor, vendo-se completamente à vontade, julgou ter chegado o mo-
mento para fazer algumas economias. Foi desonesto. E assim, acreditando que a 
pintura cobriria todas as falhas da construção, empregou material bem inferior e fez 
o serviço sem capricho. Com isto pretendia gastar pouco e ganhar muito desonesta-
mente.

  Passaram-se os meses. O dono voltou. A casa estava pronta. E o construtor, 
ao entregar a chave disse: - Cumpri o meu dever e construí a casa conforme o se-
nhor me havia ordenado. - Alegro-me muito, respondeu o rico. E devolveu a chave 
dizendo: - Toma esta chave. A casa é sua, para você e para sua família eu a mandei 
construir.” 

  Esta história ensina que em todos os momentos é sempre prudente ser vi-
gilante e honesto. Com as escolhas e decisões do dia-a-dia cada qual vai traçando 
o seu caminho. Até é possível fazer as coisas de qualquer jeito ou aplicar pequenos 
golpes, mas ao fi nal cada qual terá que prestar contas a Deus. E para Deus nada 
passa despercebido. E ainda lembro do ditado popular, baseado na perfeita convi-
vência, que diz: “Não faze aos outros, o que não queres que façam a ti”. 

  Tenham uma abençoada semana !!!

Reforma tributária: con-
fi ra vetos e o que muda 
com sanção de regula-

mentação
O presidente da República, Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), sancionou com 17 
vetos, nesta quinta-feira (16), o primeiro 
projeto de regulamentação da reforma 
tributária.

O secretário extraordinário da Reforma 
Tributária, Bernard Appy, afi rmou que os 
vetos foram mais com relação a questões 
técnicas e constitucionais. De acordo 
com ele, a opção do poder Executivo foi 
de “respeitar” a decisão do Congresso 
Nacional.

A proposta determina regras sobre os 
novos impostos criados pela reforma, 
a Contribuição sobre Bens e Serviços 
(CBS), que é federal, e o Imposto 
sobre Bens e Serviços (IBS), que tem 
competência estadual e municipal. 
De forma gradual, a CBS substituirá 
PIS, Cofi ns e IPI, enquanto o IBS será 
cobrado no lugar do ICMS e ISS.

O projeto também defi ne detalhes sobre 
o Imposto Seletivo (IS), conhecido 
como “imposto do pecado”, que incide 
sobre itens considerados prejudiciais à 
saúde e ao meio ambiente.

O tema era uma das prioridades do 
governo. A aprovação também era um 
dos compromissos dos presidentes 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e 
do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), que deixarão os cargos em 1° de 
fevereiro.

Principais pontos que mudam

Alíquota
As alíquotas de referência dos novos 
impostos serão fi xadas por resolução do 
Senado. A da CBS valerá a partir de 2027, e 
o IBS valerá a partir de 2029.

A proposta de regulamentação inclui uma 
“trava” para a alíquota padrão (soma dos 
percentuais da CBS e do IBS). O projeto 
determina que o governo deverá enviar 
um projeto de lei complementar para 
rever benefícios fi scais se o percentual da 
alíquota for maior do que 26,5%. Segundo 
o secretário Appy, a alíquota geral do IVA 
deve fi car em torno de 28%.

Cesta básica
Alimentos que compõem a cesta básica 
terão isenção da cobrança da CBS e 
do IBS. Entram na lista, proteínas, 
como carnes bovinas, suínas, ovina, 
caprinas, além de peixe e algumas 

carnes de peixes. Ao todo, são 26 itens 
isentos, incluindo itens como erva-mate, 
pão francês, fórmulas infantis e alguns tipos 
de queijos.

Cashback
Famílias de baixa renda, inscritas no 
Cadastro Único para Programas Sociais 
do Governo Federal, terão direito ao 
cashback, um sistema de devolução 
do valor de impostos. O mecanismo 
de devolução valerá para a aquisição 
do botijão de gás até 13 kg, serviços 
de energia elétrica, abastecimento de 
água, saneamento, gás canalizado e 
telefonia. A devolução será de 100% da 
CBS e 20% do valor correspondente à 
cobrança do IBS.

Medicamentos
Todos os medicamentos registrados na 
Anvisa, e manipulados terão redução de 
60% na alíquota. O texto também defi ne 
uma lista específi ca com 383 medicamentos 
que terão 100% de isenção das alíquotas do 
IBS e da CBS.

A isenção de 100% também vale para 
medicamentos registrados na Anvisa 
adquiridos por órgãos da administração 
pública direta, autarquias e fundações 
públicas, além de entidades de saúde 
benefi centes que forneçam atendimento ao 
SUS.

O texto também detalha uma lista de 
serviços de saúde, dispositivos médicos 
e dispositivos de acessibilidade para 
pessoas com defi ciência que terão 
desconto de 60%.

Imposto Seletivo
A taxação do IS valerá para veículos, 
exceto os caminhões; embarcações e 
aeronaves; produtos fumígenos; bebidas 
alcoólicas; bebidas açucaradas, como 
sucos industrializados e refrigerantes; bens 
minerais; e apostas online (concursos de 
prognósticos e fantasy sport). Não haverá 
taxação para as exportações desses itens, 
e nem para veículos com características 
técnicas específi cas para uso operacional 
das Forças Armadas ou dos órgãos de 
Segurança Pública.

Serviços com redução
O Congresso aprovou a redução em 60% 
da alíquota para serviços de educação, de 
saúde; de transporte público coletivo de 
passageiros, além de produções artísticas, 
culturais, de eventos, jornalísticas e 
audiovisuais nacionais, atividades 
desportivas e comunicação institucional,  
produtos de cuidados para saúde menstrual; 
produtos de higiene pessoal e limpeza, 
consumidos por famílias de baixa renda; 
produtos agropecuários, aquícolas e 
pesqueiros; e bens e serviços relacionados 
à soberania e à segurança nacional, da 
informação e cibernética.

Outras 18 categorias profi ssionais devem 
ter uma redução de 30%, a lista inclui 
veterinários, advogados, engenheiros, 
contabilistas e técnicos industriais e 
agrícolas.

Fonte: CNN em Brasília – por Cristiane 
Noberto e Gabriel Garcia
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Quebra cabeças na reforma do 
Governo do Estado

Após a não concretização da aliança entre 
o Governo do Estado e MDB - quando 
diversos cargos foram prometidos a nomes 
de peso do partido em troca do apoio à 
reeleição de Jorginho Mello (PL) - agora, o 
partido irá avaliar até onde irá se aliar com 
o governador e se irão lançar candidatura 
própria à majoritária de 2026. As conversas 
sobre este futuro devem começar já em 
fevereiro, depois que o deputado Mauro 
de Nadal (que também é nome cotado para 
ser candidato) entregar a presidência da 
Alesc. O que deve ocorrer também somente 
após a troca de bastão da Assembleia é a 
tão aguardada reforma administrativa de 
Jorginho, que precisará realocar alguns 
de seus companheiros de partido que não 
se elegeram, como Fabrício Oliveira, ex-
prefeito de Balneário Camboriú, que deve 
pegar a pasta que foi de Evandro Neiva, a 
Secretaria de Estado do Turismo. Mas até 
que isto aconteça, há uma disputa interna 
com a atual adjunta da Secretaria, Catiane 
Seif, que não quer perder seu espaço ali 
dentro. 
Já Mario Hildebrandt, ex-prefeito de 
Blumenau, deve ir para a Secretaria de 
Estado da Proteção e Defesa Civil, que hoje 
é do Coronel Fabiano de Souza. 
Ainda há que se defi nir as secretarias de 
Economia Verde e Agricultura, caso o MDB 
não fi que com elas.
Enfi m, até fevereiro, Jorginho terá muito 
o que pensar, pesar e ponderar para não 
se queimar no cenário político e correr o 
risco de perder aliados para sua próxima 
campanha.

Alesc de volta
Os primeiros projetos de lei do ano de 
2025 foram apresentados na Assembleia 
Legislativa. As propostas foram apresentadas 
pelos deputados Antídio Lunelli (MDB), 
deputada Paulinha (Podemos) e Matheus 
Cadorin (Novo).
Só a deputada Paulinha apresentou quatro 
projetos, que tratam sobre isenção de IPVA 
para veículos utilizados por autoescolas 
para instrução e treinamento de condutores, 
criação da Biblioteca Digital Catarinense 
para a distribuição gratuita de livros, 
Programa Estadual Hortas Comunitárias 
Urbanas, com o objetivo de promover a 
segurança alimentar e Programa Fazer o 
Bem na Melhor Idade, destinado a incentivar 
o acolhimento de idosos que moram em 
asilos ou Casas de Convivência.
Todos os projetos de lei apresentados 
precisam tramitar e passar pela aprovação 
das comissões da Alesc e pelo Plenário. 
Se aprovados, seguem para a sanção 
governamental.

Rota Turística
O encontro do Condesul que será 
realizado no dia 31 de janeiro, em Bonito, 
no Mato Grosso do Sul, irá apresentar 
a Proposta de criação da Rota Turística 
Codesul. O projeto Rota Turística 
propõe a criação de um trajeto de 2.200 
Km interligando os principais pontos 
turísticos dos estados que integram o 
Conselho (MS, PA, SC e RS).
Esta semana, a secretária de Articulação 
Nacional (SAN) e do Codesul/SC, Vânia 
Franco, realizou uma reunião com a 
secretária do Codesul de Mato Grosso 

do Sul, Magda Corrêa, para tratar 
sobre a organização do evento. A troca 
de experiências e a identifi cação de 
demandas comuns na gestão do turismo, 
cultura e esporte dos quatro estados é o 
principal objetivo do encontro.

Indústria
A produção industrial de Santa Catarina 
acumula uma elevação de 7,3% entre janeiro 
e novembro de 2024, tendo o terceiro maior 
crescimento entre os estados pesquisados e 
percentual maior do que o dobro da média 
nacional, de 3,2%. O estado catarinense 
fi cou atrás apenas do Rio Grande do Norte, 
com 10,6%, e do Ceará, que soma 8,3%. 
Os dados pertencem à Pesquisa Industrial 
Mensal (PIM), divulgada pelo IBGE esta 
semana. 
Com a alta de 7,3% no acumulado de 11 
meses, a indústria catarinense consolidou-
se mais uma vez como destaque no 
cenário nacional. O percentual fi cou à 
frente de estados como Paraná (4,2%), 
São Paulo (3,4%), Minas Gerais (2,9%) e 
Rio de Janeiro (0,9%). Entre os 17 estados 
pesquisados – aqueles com participação 
relevante no setor –, apenas o Espírito Santo 
(-0,8%) apresentou retração no período.

Reforma entregue
O governador Jorginho Mello e o secretário 
de Estado da Saúde, Diogo Demarchi 
Silva, entregam nesta quinta-feira,16, a 
reforma da unidade de internação para 
pacientes crônicos do Hospital Infantil 
Joana de Gusmão. As melhorias incluem 
a revitalização de todos os ambientes e a 
criação de seis novos leitos de internação, 
com direito a um espaço para isolamento.

SC Day
Com foco na indústria moveleira, a 
Federação das Indústrias de SC (FIESC) 
lançou o SC Day USA, que será realizado 
de 23 de abril a 1° de maio, na cidade de 
High Point, no estado da Carolina do Norte. 
A iniciativa é promovida em parceria 
com a Câmara Americana de Comércio 
para o Brasil (AMCHAM) e prevê a 
participação na High Point Market, a maior 
feira de móveis do mundo. Além disso, 
estão programadas rodadas de negócios 
estrategicamente articuladas, participação 
em seminários técnicos na Universidade 
de High Point, visitas técnicas a indústrias 
locais e capacitação setorial.

Propag
O presidente Lula da Silva (PT), sancionou, 
com vetos, a Lei Complementar que cria o 
Programa de Pleno Pagamento de Dívidas 
dos Estados (Propag). Esse programa 
permite a renegociação das dívidas dos 
estados com a União. Contudo, nem todos 
os estados fi caram satisfeitos com o que 
determina a nova lei e alguns, como Santa 
Catarina, ainda estudam se vão aderir ao 
programa. A maior crítica é que São Paulo 
saiu benefi ciado, já lei não permite que 
estados inscritos no Regime de Recuperação 
Fiscal (RRF) acumulem os benefícios com 
o Propag. 
O senador Esperidião Amin sairá em defesa 
de Santa Catarina no que diz respeito ao 
Propag que, em um de seus vetos, impede 
o governo catarinense de abater os recursos 
de R$ 465 milhões investidos em rodovias 
federais na administração de Carlos Moisés 
e que, hoje, é uma das “lutas” de Jorginho 

Mello (PL). Aliás, é este exatamente o ponto 
sensível que está fazendo o governador 
ponderar sobre a participação ou não no 
programa. Amin falou diretamente com 
Jorginho e afi rmou que tentará derrubar o 
veto que impede o abatimento da dívida de 
Santa Catarina. 

Receita Federal revoga 
fi scalização do Pix

Mesmo antes da decisão da Receita Federal 
revogando o ato normativo que estendia o 
monitoramento das transações do Pix aos 
bancos digitais, fi ntechs e instituições de 
pagamento, estava claro que a comunicação 
do governo com a população para dar 
detalhes de como realmente funcionaria a 
medida estava falha.
Cenário bom para quem, de alguma forma, 
lucrou com a divulgação de informações 
falsas e lesou a população de boa-fé que, 
por estar erroneamente informada, caiu em 
golpes, suspendeu o uso desta forma de 
pagamento em seus comércios e prestação 
de serviços entre outras ações.
A Advocacia-Geral da União (AGU) 
já notifi cou a Polícia Federal para 
investigar os responsáveis pela onda de 
fake news relacionadas à taxação do Pix. 
O órgão também pediu que a Secretaria 
Nacional do Consumidor (Senacon) do 
Ministério da Justiça investigue cobranças 
adicionais abusivas por comerciantes que 
estabeleceram preços diferenciados entre o 
Pix e o dinheiro.
Outro fato que fi ca evidente depois disto 
tudo é a força e pressão das redes sociais e 
o estrago que elas podem causar caso não 
sejam corretamente utilizadas. Não estamos 
falando aqui da restrição e monitoramento 
delas, muito pelo contrário. Mas é preciso 
que haja uma forma de usá-las de forma 
positiva, em prol da população. Infelizmente, 
isto só pode ocorrer caso quem as utilize 
tenha este propósito, o que nem sempre 
(ou quase nunca) acontece. A guerra social, 
pelo poder, por dinheiro ainda rege todos os 
setores da nossa sociedade e, neste meio, 
parece ainda valer a lei da selva, onde só 
os mais fortes (neste caso os munidos de 
conhecimento) sobrevivem. 

Obra entregue
O DNIT concluiu a restauração de um trecho 
descontínuo de 37 quilômetros da BR-470/
SC, no Alto Vale do Itajaí.
As melhorias, como nova pavimentação, 
pintura de faixas e implantação de placas, 
integram o Contrato de Restauração e 
Manutenção (Crema) e teve investimento 
de aproximadamente R$ 59 milhões. O 
contrato previa a recuperação das pistas 
e dos acostamentos e contemplava a 
revitalização de 126,4 quilômetros da 
BR-470/SC. Ao total, 43 quilômetros da 
rodovia federal já foram renovados. Nas 
cidades de Rodeio e Ascurra, entre o km 80 
e o km 99, foram realizados trabalhos de 
fresagem, recomposição, camada de reforço 
e microrrevestimento, além da sinalização 
horizontal e vertical.
Outros trechos que receberam melhorias no 
pavimento foram os kms 146 e 147, em Rio 
do Sul, e o segmento entre Pouso Redondo 
e Ponte Alta, entre o km 184 e o km 199, 
incluindo a Serra da Santa, benefi ciada com 
a retirada do asfalto antigo e a aplicação da 
nova camada asfáltica

Escolas Cívico-Militares

O Governo do Estado anunciou que 
em 2025 serão implantadas mais cinco 
escolas cívico-militares em Santa 
Catarina. As novas unidades fi carão em 
Araranguá, Itajaí, Mafra, Curitibanos e 
Ibirama. Ao todo, o programa passará 
a contar com 15 escolas estaduais 
atuando no modelo. Depois que o 
Governo Federal aboliu as escolas 
cívico-militares, o governador Jorginho 
Mello(PL) garantiu que, em Santa 
Catarina, o modelo seria mantido pelo 
próprio Estado. Dito e feito!

Chuvas
As chuvas desta quinta-feira, 16, 
causaram estragos em boa parte do 
Estado, principalmente nas cidades 
de Itajaí e Balneário Camboriú, esta 
última chegou a decretar situação de 
emergência, com abertura de abrigos 
para atender a população atingida. A 
prefeita Juliana Pavan (PSD) entrou 
em contato com o governador Jorginho 
para pedir ajuda, já que estavam até sem 
colchões, porque o que tinha foi enviado 
para o RS e a quantidade alta de chuva 
no Estado não estava prevista.
Diversas unidades de saúde fi caram sem 
atendimento e 14 escolas suspenderam 
as aulas.

Pesca da Tainha
A Secretaria da Aquicultura e Pesca 
de Santa Catarina está orientando os 
pescadores do estado sobre o início 
do processo seletivo de habilitação e 
credenciamento de embarcações para a 
pesca da tainha na temporada de 2025. 
O Ministério da Pesca e Aquicultura 
(MPA) já publicou o Edital de Seleção 
nº 1, que regulamenta o processo. Os 
interessados que possuem embarcações 
de pesca com autorização para cerco/
traineira, incluídas nas modalidades de 
permissionamento e emalhe anilhado, 
poderão participar do processo. As 
inscrições estarão abertas até 26 de 
janeiro de 2025, exclusivamente pelo 
site ofi cial do MPA.

Resultado positivo
Os turistas argentinos que vieram para Santa 
Catarina para passar a temporada de verão 
contribuíram para impulsionar as vendas no 
setor de alimentação fora de casa no início 
da temporada. Pesquisa da Associação 
Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel 
SC) mostra que 39,2% dos entrevistados 
registraram movimento muito maior 
(variação de mais de 15%) ou maior do que 
na temporada passada. “A pesquisa refl ete o 
impacto positivo do turismo o setor de bares 
e restaurantes no estado, especialmente 
com o aumento signifi cativo de turistas 
argentinos”, afi rma Juliana Mota, presidente 
da Abrasel SC.
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Espaço do Campo

Persiste a chuva intensa 
e persistente na Grande 

Florianópolis, Baixo Vale 
do Itajaí e Litoral Norte

Sexta-feira (17/01)
Tempo: mais nuvens e chuva no 

leste do estado, seguindo mais intensa e 
persistente com totais elevados na Gran-
de Florianópolis, Baixo Vale do Itajaí e 
Litoral Norte. No oeste de SC, sol e pan-
cadas com temporais de verão à tarde.

Temperatura: maior elevação no 
oeste e sul do estado, permanecendo 
mais amena nas demais regiões.

Vento: nordeste, fraco a moderado, 
com rajadas mais intensas no Litoral 
Sul.

Sistema: alta pressão no mar, na 
costa Sul do Brasil, favorecendo a cir-
culação marítima, intensifi cada por uma 
baixa pressão em altitude.

Sábado e Domingo (18 e 19/01)
Tempo: sol em SC, com aumen-

to de nuvens e pancadas de chuva com 
temporais isolados na tarde e noite.

Temperatura: máximas acima de 
30°C no estado, chegando a 35/37°C no 
oeste e norte de SC, sendo os dias mais 
quentes e abafados.

Vento: nordeste a noroeste, fraco a 
moderado, com rajadas mais intensas do 
oeste ao sul de SC.

Segunda-feira (20/01)
Tempo: do Extremo Oeste ao Lito-

ral Sul, pancadas de chuva com trovoa-
da isolada no decorrer do dia, estenden-
do-se às demais regiões a partir da tarde, 
por passagem de frente fria.

Temperatura: o calor diminui um 
pouco devido à chuva.

Vento: noroeste a sul, fraco a mode-
rado, com rajadas.

Período: 21 a 30/01/2025

Início e fi nal do período com mais 
predomínio de sol em SC. Tempo mais 
seco no interior, especialmente no oeste, 
e mais nuvens no leste do estado, sob a 
infl uência da circulação marítima, que 
vem predominando nesta região em boa 
parte do mês de janeiro. Entre 26 e 27, 
maiores condições de chuva em SC, 
melhor distribuída e com maiores vo-
lumes em algumas localidades, devido 
ao deslocamento de uma frente fria e ao 
maior aporte de umidade proveniente 
do norte do país.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteoro-
logista (Epagri/Ciram)

Com embarque de 1,97 
milhão de toneladas, San-
ta Catarina bate recorde 
na exportação de carnes 

em 2024
Santa Catarina bateu recorde na expor-
tação total de carnes em 2024, conquis-
tou o melhor resultado de toda série 
histórica iniciada em 1997 e superou o 
maior desempenho anual que foi regis-
trado em 2023. Esse patamar foi alcan-
çado com embarque de 1,97 milhão de 
toneladas de carnes no ano (frangos, 
suínos, perus, patos e marrecos, bovi-
nos, entre outras) com alta de 6,6% na 
quantidade exportada em relação ao ano 
anterior. As receitas foram de US$ 4,15 
bilhões, crescimento de 3,2% em relação 
a 2023.

Os números são divulgados pelo Mi-
nistério da Economia e sistematizados 
pelo Centro de Socioeconomia e Pla-
nejamento Agrícola (Epagri/Cepa). Em 
2024, SC foi responsável por 20,4% do 
volume de carnes exportadas pelo Bra-
sil. É o segundo principal exportador de 
carne do país, atrás apenas do Paraná.

 “A produção de Santa Catarina é de 
excelência, por isso todo mundo quer 
comprar do nosso estado. Esse desem-
penho histórico é resultado do trabalho 

duro do nosso produtor, de toda a ca-
deia produtiva e do trabalho sério do 
governo do Estado para manter a sani-
dade dos rebanhos”, frisa o governador 
Jorginho Mello.

“De cada cinco quilos de carnes exporta-
das pelo Brasil, um é de Santa Catarina. 
Nossas carnes chegaram a 148 países no 
ano passado. Essa é mais uma demons-
tração da força da produção de Santa 
Catarina e a preocupação em manter a 
sanidade animal e vegetal, por meio do 
trabalho integrado de todo setor produ-
tivo”, reforça o secretário de Estado da 
Agricultura e Pecuária, Valdir Colatto.

Suínos
Santa Catarina exportou 719,4 mil tone-
ladas de carne suína (in natura, indus-
trializada e miúdos) em 2024, alta de 
9,3% em relação aos embarques do ano 
anterior. As receitas foram de US$ 1,70 
bilhão, crescimento de 8% na compara-
ção com 2023.  No acumulado do ano 
passado, a exportação de carne suína 
atingiu os melhores resultados da histó-
ria, com recorde em quantidade expor-
tada e receita gerada.

O analista da Epagri/Cepa, Alexandre 
Giehl, explica que a maioria dos prin-
cipais destinos comprou mais carne su-
ína de Santa Catarina, o destaque foi às 
Filipinas, que apresentou altas de 48,2% 
em quantidade e de 39% em receitas, Ja-
pão (131,7% e 132,2%) e México (51,0% 
e 45,6%). “Em 2024, as Filipinas torna-
ram-se o principal comprador da carne 
suína catarinense, posição que era ocu-
pada pela China desde 2018, que agora 
está na segunda posição, seguida pelo 
Japão. Essas mudanças criaram um ce-
nário mais estável para o setor, já que 
não há uma dependência tão grande em 
relação a um único país importador”, 
enfatiza Giehl.

Frangos
De janeiro a dezembro de 2024, Santa 
Catarina exportou 1,17 milhão de to-
neladas de frangos, alta de 5,7% em re-
lação ao montante embarcado no ano 
anterior. As receitas atingiram US$ 2,29 
bilhões, crescimento de 0,2% na com-
paração com as do mesmo período de 
2023. Com esse desempenho, a expor-
tação de carne de frango bateu recorde 
em 2024 nas receitas geradas.

A maioria dos principais destinos apre-
sentou variação positiva na comparação 
entre 2024 e 2023. O Japão teve destaque 
com crescimento de 25,2% em quanti-
dade e 8,4% em valor, é o principal des-

tino do frango catarinense e respondeu 
por 12,4% das exportações deste produ-
to no ano passado.

Fonte: AsCom - Secretaria de Estado da 
Agricultura e Pecuária – por Andréia 
Cristina Oliveira

Cultivo de suculentas é 
alternativa de renda para 

a agricultura familiar
As plantas suculentas são um ótimo 
negócio para as famílias rurais e 
mostram que a agricultura pode ir muito 
além da produção de alimentos. Foi o 
que aconteceu no interior de São José do 
Cedro, no Extremo Oeste catarinense, 
com a agricultora Márcia Lazzari, que 
transformou o cultivo de suculentas em 
um empreendimento de sucesso, com 
apoio da Epagri.

“Eu fi z o curso Flor-e-Ser, oferecido 
pela Epagri e, a partir dessa capacitação, 
consegui fazer meu empreendimento 
saltar das duas plantas que eu tinha, para 
os mais de 900 tipos de suculentas que 
cultivo, atualmente. “.

Mulheres em ação
O curso Mulheres em Ação: Flor-e-
Ser, criado pela Epagri em 2019, vem 
capacitando agricultoras e pescadoras de 
diversas regiões do Estado. O objetivo 
é estimular o crescimento pessoal, o 
protagonismo e o empreendedorismo 
das mulheres do campo e do mar em 
Santa Catarina. Durante as aulas, as 
participantes desenvolvem um plano de 
negócio, que pode ser executado com 
apoio de políticas públicas. 

Cultivo de suculentas
As plantas suculentas se tornaram 
populares porque são bonitas, práticas 
e se adaptam facilmente em diversos 
ambientes.

Saiba mais sobre o cultivo de suculentas 
acessando www.epagri.sc.gov.br 

A agricultora Márcia Lazzari investiu cultivo de 
plantas suculentas e está crescendo no mercado
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Esportes

Locomotiva Amarela se 
apresenta para tempora-

da 2025
O Jaraguá Futsal iniciou o� cialmente a 
temporada 2025 na tarde de segunda-
-feira(13), na Arena Jaraguá.

A reapresentação começou no Audi-
tório, onde membros da diretoria e do 
elenco apresentaram o planejamento do 
clube.

Os discursos destacaram a resiliência 
da equipe no ano passado para as im-
portantes conquistas da Liga Nacional e 
Campeonato Catarinense, o que poten-
cializa os objetivos do Aurinegro para 
esse ano.

Além da busca pelo bicampeonato em 
ambos os torneios, o time comanda-
do pelo técnico Xande tem um calen-
dário repleto de competições: Torneio 
de Verão de Indaial, Copa Gramado, 
Taça Brasil, Recopa SC, Jogos Abertos 
de Santa Catarina e a possibilidade da 
Copa do Brasil.
Para seguir forte na briga por mais títu-
los, o clube manteve 90% do grupo de 
2024 e ainda se reforçou com o goleiro 
Di Fanti e o pivô Jhonnas.

“Tem que dar os parabéns para nossa 
diretoria por manter quase todo plan-
tel, então acho que nossa equipe já larga 
com essa diferença de seguir um traba-
lho que deu muito certo com os títulos 
da LNF e Catarinense. Agora é buscar 
o bi e novos campeonatos também. A 
motivação é grande”, destacou o � xo e 
capitão Leco.

Depois da apresentação, os jogadores 
realizaram a primeira atividade na qua-
dra, visando a estreia no Torneio de Ve-
rão de Indaial, que acontece neste sába-
do (18). Até lá, o elenco fará oito treinos 
em quatro dias. 

Elenco de 2025
 • Goleiro: Nicolas, Di Fanti, Va-
lenga e Ra� nha
 • Fixos: Leco e Nenen Ribeiro
 • Alas: Jamur, Ruan, Yan, Feli-
pe, Bruninho, Pedrinho, Marcênio, Gui 
Uesler e William
 • Pivôs: Cappa, Eka, Jhonnas e 
Galiotto

Comissão técnica
 • Supervisor: Márcio Souza
 • Técnico: Xande Melo
 • Coordenador técnico e analis 
ta de desempenho: Fernando Oliveira
 • Auxiliar técnico: Yuri Acosta
 • Preparador físico: João Roma-
no
 • Preparador de goleiros: Fred 
Antunes
 • Fisioterapeuta: Wilson Junior
 • Médico: Dr. Darian Boccacio
 • Massoterapeuta: João Junkes
 • Psicóloga: Erika Melina
 • Nutricionista: Anna Leticia da 
Silva Costa

Pivô Jhonnas é o novo reforço do 
aurinegro

O Jaraguá Futsal � nalizou a contratação 
do pivô Jhonnas, que chega por emprés-
timo do Inter Movistar, da Espanha.

Revelado pelo Corinthians, o jogador 
de 22 anos foi contratado pelo time es-
panhol na temporada 2022/2023 e foi 
cedido no ano passado ao Carlos Barbo-
sa, onde fez 42 jogos e marcou 13 gols. 
Além disso, ele tem passagens pela sele-
ção brasileira Sub-20.

Segundo reforço da Locomotiva Ama-
rela para 2025, o paulista a� rmou estar 
realizando um sonho ao vestir a camisa 
aurinegra.

“Feliz e motivado com esse desa� o. É 
uma realização de um sonho poder es-
tar vestindo esse manto tão pesado do 
nosso futsal mundial. Espero retribuir 
da melhor forma e dar felicidades ao 
torcedor jaraguaense. Que seja um seja 
um grande ano”, disse.

Ficha técnica
Nome: Jhonnas Rodrigues da Silva
Posição: Pivô
Idade: 22 anos
Naturalidade: São Paulo (SP)
Clubes na carreira
 • Corinthians
 • Inter Movistar (ESP)
 • Carlos Barbosa

Lenísio deixa o Jaraguá Futsal
O Jaraguá Futsal comunica a saída de 
Lenísio, uma das maiores lendas da his-
tória do clube que vinha ocupando o 
cargo de analista de desempenho.

Ídolo e com passagem marcante como 
jogador entre 2007 e 2010, o ex-pivô 
retornou ao Aurinegro em 2024 como 
auxiliar técnico e terminou a temporada 
na parte de análise.

Durante esse período, se dedicou incan-
savelmente nos cargos com o mesmo 

pro� ssionalismo que teve enquanto de-
fendia as nossas cores em quadra, sendo 
peça fundamental nos êxitos das equi-
pes adulta e base ao longo do ano.

“Quando retornei disse que gostaria de 
poder retribuir tudo que o Jaraguá fez 
por mim quando fui atleta. Saí dando 
volta olímpica com um troféu e todo gi-
násio chorando. Não queria sair do time 
e da cidade naquele momento, então ti-
nha essa vontade de voltar. Saindo agora 
com dois títulos, o objetivo foi alcança-
do, sem importar minha função. Sem-
pre quis ajudar o clube de alguma forma 
e saio com a consciência muito tranqui-
la. O Jaraguá segue como uma grande 
equipe do futsal mundial, estruturada, 
disputando títulos e com totais condi-
ções de permanecer no topo do futsal”, 
disse Lenísio.

O Jaraguá agradece pela dedicação e 
contribuição para o desenvolvimento 
do clube, e deseja todo o sucesso em 
seus futuros projetos.

Fonte: Jaraguá Futsal – por Lucas Pavin

Após uma estreia sofrida, na qual não 
saiu satisfeita de quadra, Beatriz Haddad 
Maia celebrou a melhora no seu jogo e 
a vaga na terceira rodada do Australian 
Open, atingindo seu melhor resultado no 
torneio.

A paulista concedeu entrevista exclusiva 
à TenisBrasil, na qual analisou a vitória 
contra Erika Andreeva, explicou como 
tem sido sua batalha interna.

“Hoje eu consegui fazer um jogo 
mais lúcido, e com um pouco mais de 
calma tomei melhores decisões. Meu 
objetivo era melhorar mentalmente, ser 
protagonista e tentar impor meu tênis. 
Consegui melhorar, da primeira para a 
segunda rodada, o saque e a devolução. 
Isso diz muito sobre o que é o tênis hoje, 
os melhores jogadores têm bons saques 
e devoluções. E um dos meus objetivos 
para hoje era melhorar isso” disse a 
número 1 do Brasil.

Bia também afi rmou que a sua 
grande batalha ainda continua sendo 
mentalmente e revelou que não costuma 
mudar sua rotina ou preparação antes de 
uma partida, seja ela de Grand Slam ou 
WTA. “Eu preparo o corpo da mesma 
maneira, tento não focar muito na 
parte tática. A minha grande batalha é 
interna. A gente contra a gente mesmo”, 
enfatizou.

Sua próxima adversária é a russa 
Veronika Kudermetova, ex-top 10 
e atual 75ª do ranking. Essa partida 
tem previsão para ocorrer nesta sexta-
feira(17), às 21h(horário de Brasília-DF), 
ou na manhã de sábado(18). As duas já 
se enfrentaram quatro vezes no circuito, 
com duas vitórias para cada lado. Juntas, 
elas também foram campeãs de duplas 
no WTA Elite Trophy de 2023.

“É uma jogadora bem agressiva, com um 
nível de tênis alto. Eu já joguei diversas 
vezes contra e também treinamos juntas. 
Então ela tem conhecimento do meu jogo 
e eu do dela. Independente disso, tenho 
que cuidar da minha parte e evoluir o 
que eu preciso”, fi nalizou.

Fonte: Tenis Brasil
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Quando o Assunto é Cultura

(Antonio Ademir Fernandes)

Amizade verdadeira

A amizade verdadeira é aquela que não 
te explora

Que está sempre ao seu lado

Que te procura em cada aurora

Que te apoia mesmo que você esteja er-
rado

Que te aceita não pelo que tens,
mas simplesmente se doa como amigo.

E se preocupa se tu não vens

Que te procura e te dá abrigo

Que nas horas difíceis te dá força

Depositando em ti toda a con� ança

E para fazer você feliz, se esforça

Para que a sua vida tenha mais espe-
rança.

A verdadeira amizade é eterna e since-
ra

Contenta-se na mais pura simplicidade

Nasce, cresce, vive e prospera

Amizade verdadeira é transparente

Sabe guardar segredos

É linda, pura, eterna e decente.

Não te trata como um mero brinquedo.

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

Frases da Semana

20º FEMUSC
O 20º Festival Internacional de Música 
de Santa Catarina – FEMUSC – acontece 
de 12 a 25 de janeiro, em Jaraguá do Sul.

Além da SCAR, que é a realizadora do 
evento e a casa do FEMUSC, o maior 
festival-escola de música erudita da 
América Latina terá concertos sociais 
nos hospitais, Lar das Flores e no 
Jaraguá do Sul Park Shopping.

Os ingressos são gratuitos e podem ser 
retirados na bilheteria da SCAR ou no 
site da TicketCenter, 48 horas antes.

Confi ra a programação no site do 
FEMUSC (https://www.femusc.com.br/
agenda/

Femusc lança e-book 
com dicas de turismo em 

Jaraguá do Sul

Guia digital oferece roteiros para 
músicos e visitantes do 20º Festival 
de Música de Santa Catarina. A cidade 
recebe público de todo o Brasil e de mais 
de 25 países entre 12 e 25 de janeiro.

O 20º Femusc - Festival de Música de 
Santa Catarina, que reúne músicos e 
turistas do Brasil e do mundo lançou 
um e-book gratuito com sugestões de 
turismo e gastronomia para quem tem 
interesse em aproveitar a cidade de 
Jaraguá do Sul. O conteúdo completo 
em português, inglês e espanhol 
está disponível na sessão “Guia para 
Turistas” na Área do Participante do 
site ofi cial do festival. O e-book está 
dividido em cinco áreas: Autocuidado, 
Natureza e Contemplação, Passeios de 
Bicicleta, Passeios Turísticos, Comida e 
Diversão.

Os roteiros turísticos incluem desde 
visitas a locais históricos, como a Casa 
Rux – construída com a técnica enxaimel, 
em 1915, e que conta a história de cinco 
gerações da família Rux – até passeios 
exclusivos, como a rota de cervejarias 
premiadas e passeios diferenciados com 
a conhecida Kombelume, um veículo 
estilizado que explora toda a região.

Para turistas mais aventureiros, há 
sugestões de trilhas pelos arredores da 
cidade e para os visitantes que buscam 
calmaria, são listados restaurantes e 
outros locais relaxantes.

Passeios guiados
Além das sugestões e dicas, o e-book 
oferece passeios conduzidos por guias 
locais. Os contatos para aquisição de 
pacotes estão sinalizados ao lado de 
cada atividade.

Acompanhe o 20º FEMUSC pelo 
YouTube

As séries Grandes Concertos e Momento 
Springman, do Femusc 2025, e serão 
transmitidas diariamente ao vivo, às 
19h, e às 20h30, pelo canal ofi cial do 
YouTube: Instituto Femusc.

Os vídeos dos concertos também 
fi carão disponíveis na plataforma após 
o evento, ampliando o acesso virtual ao 
maior festival-escola de música erudita 
da América Latina.

Sobre o Femusc
Por meio da Lei de Incentivo à Cultura 
(Lei Rouanet), Ministério da Cultura e 
Governo Federal, o Femusc conta com 
o patrocínio das empresas WEG, Rede 
Itaú, Grupo Elian, BTG Pactual, Duas 
Rodas, Martinelli Advogados e Zanotti, 
e o apoio das empresas Agricopel, 
Auto Elite, Urbano Alimentos, WPA, 
Unisociesc e IFSC Santa Catarina – 
Campus Jaraguá do Sul – Centro – Santa 
Catarina. O festival é uma realização 

da SCAR – Centro Cultural, Instituto 
FEMUSC e Prefeitura de Jaraguá do 
Sul.

Bolshoi Brasil anuncia o 
contrato de novos talen-
tos para Cia. Jovem 2025
A Escola do Teatro Bolshoi no Brasil 
celebrou a formatura de 20 talentosos 
bailarinos, marcando o início de suas 
carreiras profi ssionais na dança. Em 
um anúncio ofi cial realizado em 16 
de dezembro, a instituição revelou a 
contratação de 13 graduados de 2024 
para integrar a Cia. Jovem Bolshoi 
Brasil durante o ano de 2025. 

A efetivação dos novos contratados está 
programada para o dia 20 de janeiro de 
2025, quando se tornarão funcionários 
legais do Instituto Escola do Teatro 
Bolshoi no Brasil. O contrato segue 
rigorosamente as leis trabalhistas em 
vigor e as normas estabelecidas pelo 
sindicato dos artistas de Santa Catarina.

Bailarinos contratados
André Luis Victorino dos Santos
Cassia Helena Alves dos Santos
Davi Renan Teófi lo de Almeida e Silva
Giulia Porto Alcantara da Silva
Jullia Germano Gomes
Kauã Vinícius Ferreira
Maria Eduarda Oliveira Cabral
Matheus Morais da Costa
Mayara Yule dos Santos
Rafaela Mesanelli Maurman Santos
Rian Martin da Silva Ribeiro
Ricardo Alexandre da Silva Rocha
Yasmin Giovanini Monteiro Paes

Cia. Jovem
Criada em 2008, a Cia. Jovem da Escola 
Bolshoi tem como objetivo oferecer 
oportunidades de emprego aos talentos 
formados pela instituição. Além de 
atuarem como formadores de plateia, 
os artistas incentivam novos talentos. 
No ano de 2025, a Cia. Jovem será 
composta por 20 bailarinos formados 
pela Escola Bolshoi sob a orientação da 
professora Maria Antonieta Spadari.
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Cantinho da Literatura
Será que todos merecem uma se-

gunda chance? É o que mais deseja Ke-
nna Rowan, na luta para recuperar os 
pedaços estilhaçados de sua antiga vida 
após um trágico acidente ter colocado 
tudo a perder. Uma segunda chance é o 
tão esperado novo romance de Colleen 
Hoover, CoHo para os íntimos, autora 
fenômeno de vendas, que já ultrapassou 
a marca de 1 milhão de exemplares ven-
didos no Brasil. 

Depois de passar cinco anos na pri-
são após um trágico acidente, Kenna 
Rowan retorna à cidade onde tudo deu 
errado, esperando poder viver ao lado 
da fi lha pequena. Mas agora os abismos 
criados por Kenna parecem instranspo-
níveis. Todos ao redor da sua fi lha es-
tão determinados a rejeitar Kenna, não 
importa o quanto ela tente provar que 
mudou.

A única pessoa que não a ignora é 
Ledger Ward, dono de um bar e um dos 
poucos elos que ainda lhe resta com a 
criança. Porém, se os moradores da ci-
dade desconfi arem de que Ledger vem 
se tornando importante na vida de Ke-
nna, ambos correrão o risco de perder 
tudo o que mais importa para eles.

Com pontos de vista alternados en-
tre os dois personagens, Uma segunda 
chance explora o quanto julgamentos 
apressados baseados em informações 
que podem não ser verdadeiras tem o 
potencial de acabar com a vida das pes-
soas.

Uma sala de espera pode tornar-se 
um dos lugares mais solitários do mun-
do, apesar de, nelas, estarmos cercados 
por muitas pessoas. Pode ser a sala de 
espera de um hospital, a de uma empre-
sa aonde fomos para uma entrevista de 
trabalho, ou mesmo a de um restaurante. 
Não importa o tipo, fato é que estar em 
uma sala de espera nos deixa desconfor-
táveis, já que esperar não é agradável. 
O tempo que levamos em uma sala de 
espera pode ser curto ou longo, triste ou 
alegre, cheio de ansiedade ou sereno... 
seja como for, nem sempre experimen-
tamos virtudes como paciência, paz, 
sabedoria e confi ança enquanto somos 
obrigados a aguardar por algo que alme-
jamos.

Surge, então, a pergunta: como so-
breviver em uma sala de espera?

Eu me chamo milagre de Augus-
to Cury é uma obra para quem deseja 
se emocionar, refl etir e, acima de tudo, 
encontrar novas formas de enxergar o 
mundo e a si mesmo.

Prepare-se para mergulhar em uma 
jornada extraordinária e tocante. Em Me 
chamo Milagre, Augusto Cury nos apre-
senta a fascinante história de uma me-
nina superinteligente, cujo nome revela 
sua essência: um verdadeiro milagre em 
meio ao caos. Educada por um homem 
psicótico, mas incrivelmente divertido, 
ela aprende a navegar pelo complexo 
oceano das emoções humanas, enfren-
tando preconceitos, desafi os e descober-
tas.

Este romance nos convida a refl e-
tir sobre as camadas mais profundas da 
alma humana, abordando temas como o 
preconceito, a resiliência e a busca pela 
sabedoria. Com sua escrita cativante e 
repleta de insights psicológicos, Augus-
to Cury nos guia através de uma narra-
tiva emocionante que questiona o que é 
realmente importante na vida.

Marie-Laure vive em Paris, perto do 
Museu de História Natural, onde seu 
pai é o chaveiro responsável por cui-
dar de milhares de fechaduras. Quando 
a menina � ca cega, aos seis anos, o pai 
constrói uma maquete em miniatura do 
bairro onde moram para que ela seja ca-
paz de memorizar os caminhos. Na ocu-
pação nazista em Paris, pai e � lha fogem 
para a cidade de Saint-Malo e levam 
consigo o que talvez seja o mais valioso 
tesouro do museu.
Em uma região de minas na Alemanha, 
o órfão Werner cresce com a irmã mais 
nova, encantado pelo rádio que certo 
dia encontram em uma pilha de lixo. 
Com a prática, acaba se tornando espe-
cialista no aparelho, talento que lhe vale 
uma vaga em uma escola nazista e, logo 
depois, uma missão especial: descobrir a 
fonte das transmissões de rádio respon-
sáveis pela chegada dos Aliados na Nor-
mandia. Cada vez mais consciente dos 
custos humanos de seu trabalho, o rapaz 
é enviado então para Saint-Malo, onde 
seu caminho cruza o de Marie-Laure, 
enquanto ambos tentam sobreviver à 
Segunda Guerra Mundial.



12 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira | 17 de janeiro de 2025 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Turismo e Viagens

Dubai Aquarium & Underwater Zoo é uma 
das atrações mais cativantes de Dubai

Prêmio Travellers' Choi-
ce - Os melhores dos me-

lhores Destinos
Estes lugares são nossos principais des-
tinos por um bom motivo: eles têm tudo 
o que os viajantes procuram e muito 
mais

O Travellers’ Choice – Os melhores dos 
melhores celebra o mais alto nível de ex-
celência em viagens. Ele é concedido a 
quem recebe um grande volume de ava-
liações e opiniões positivas da comuni-
dade do Tripadvisor em um período de 
12 meses. Dos nossos 8 milhões de per-
� s, menos de 1% alcança esse marco.

Os melhores – Mundo

1. Londres, Reino Unido
2. Bali, Indonésia
3. Dubai, Emirados Árabes
4. Sicília, Itália
5. Paris, França
6. Roma, Itália
7. Hanói, Vietnã
8. Marrakech, Marrocos
9. Creta, Grécia
10. Bangcoc, Tailândia

Os melhores - América do Sul

1º Cusco, Peru
A grandiosidade inca e o barroco andi-
no, que existem lado a lado nas ruas de 
pedra de Cusco, são simbolizadas no 
Templo Qorikancha e na Igreja de San-
to Domingo, ao lado da Praça de Armas. 
Neste ponto de encontro entre as cul-
turas ameríndia e mestiça, em elevada 
altitude, você vai poder explorar ruínas 
incríveis, encontrar tecidos tradicionais 
encantadores nos mercados e uma culi-
nária peruana excepcional, que inclui 
restaurantes so� sticados e locais.

2º Gramado, Brasil
A pequena cidade brasileira de Gramado 
é um refúgio pitoresco e verdejante que 
abriga algumas surpresas encantadoras. 
Depois de se divertir bastante nos pe-
dalinhos e nos bosques de pinheiros da 

Floresta Negra em torno do Lago Negro, 
faça uma visita ao Snowland, o único 
parque de neve Indoor da América Lati-
na. As crianças vão adorar o Mini Mun-
do, um parque de miniaturas que con-
tém réplicas minúsculas de paisagens 
conhecidas.

3º Lima, Peru
Lima, fundada por Francisco Pizarro 
em 1535, é uma cidade fascinante e um 
verdadeiro tesouro histórico. Explore 
antigos sítios arqueológicos inca ou pas-
seie pelas catedrais elegantes e palácios 
opulentos que datam da época colonial 
espanhola. O centro de Lima é um gran-
de aglomerado, mas você vai gostar de 
explorar os diferentes bairros da cidade, 
especialmente as áreas de frente para o 
mar, que têm ótimas lojas, restaurantes 
e hotéis fabulosos.

4º Rio de Janeiro, Brasil
Com suas praias deslumbrantes e mon-
tanhas dramáticas, com samba e bossa 
nova como trilha sonora, é fácil se apai-
xonar pelo Rio de Janeiro. Eternizada 
pela música, a Praia de Ipanema conti-
nua sendo um lugar incrível para pas-
sear, tomar sol, ver e ser visto. A maior 
estátua Art Déco do mundo, o Cristo 
Redentor, recebe os que visitam o Cor-
covado. A celebração anual do Carna-
val no Rio é uma festa exuberante, com 
uma extravagância de música, dança e 
fantasias.

5º Cartagena, Colombia
Cartagena, uma linda aldeia pesquei-
ra no litoral caribenho da Colômbia, 
possui praias excelentes, uma cidade 
histórica (que pode ser percorrida intei-
ramente a pé) e maravilhosa arquitetura 
colonial. Ela é também um dos lugares 
mais seguros do país, então não é à toa 
que é um porto de escala popular para 
os navios de cruzeiro. Precisa de uma 
folga depois de explorar as ruas de para-
lelepípedos? Pare em um café ao ar livre 
para desfrutar das deliciosas guloseimas 
locais e aproveite para observar o movi-
mento.

6º Medellin, Colombia
Conhecida antigamente pelas perigosas 
gangues e o trá� co de drogas, Medellín 
está transformada. Agora a cidade é um 
destino incrível para viajantes que bus-
cam férias ricas em cultura. Localizada 
no meio do Valle de Aburrá, Medellín e 
sua beleza natural criam o cenário per-
feito para caminhar, saltar de tirolesa e 
passear a cavalo. Viaje pela selva exu-
berante até Piedra de Penol para subir 
os 740 degraus e chegar ao topo. É uma 
jornada dentro de outra que recompen-
sa com vistas inesquecíveis.

7º Bogotá, Colombia

Dez milhões de pessoas vivem na vi-
brante, passional e animada Bogotá. A 
energia deste coração metropolitano da 
Colômbia é em parte fornecida pelas 
centenas de locais autênticos para re-
feições, vinhos fantásticos e frequentes 
festivais de comida. Pergunte aos locais 
onde eles gostam de comer, depois, dei-
xe de lado as empanadas e o aji, e faça 
um giro pelo distrito histórico de La 
Candelaria ou durante uma indulgente 
aventura de compras no Lado Norte.

8º Buenos Aires, Argentina
Assim como a dança, o local de origem 
do tango é cativante, sedutor e repleto 
de energia. Nos bairros antigos, você 
encontra restaurantes românticos e uma 
vida noturna animada. A herança euro-
peia de Buenos Aires � ca evidente nas 
avenidas, parques e arquitetura da cida-
de. O Café Tortoni, o bar mais antigo da 
cidade, levará você de volta para 1858. O 
espetacular Teatro Colón, por sua vem, 
continua impressionando, assim como 
fazia em 1908. A capital das compras na 
América Latina oferece a promessa de 
uma excelente terapia ao longo de suas 
avenidas grandes e amplas.

9º Quito, Equador
Com uma rica história pré-colombiana, 
a capital do Equador foi fundada sobre 
as ruínas de uma cidade inca. Mesmo 
assim, ela oferece tudo o que um viajante 
moderno pode precisar. Ela permanece 
como o centro histórico menos modi� -
cado da América Latina e foi designada 
pela UNESCO um Patrimônio Históri-
co Mundial. As atrações importantes de 
Quito incluem gemas do barroco, como 
os mosteiros de São Francisco e São Do-
mingos, assim como a universidade e a 
igreja La Compañía. Essa imensa cidade 
se expande por um vale andino de tirar 
o fôlego cercado por picos vulcânicos.

10º Santiago, Chile
Santiago é uma dessas metrópoles mara-
vilhosas onde quanto mais você procura, 
mais você acha. O bairro de Bellavista é 
repleto de cafés e discotecas animadas, 
as coleções de arte do Parque Florestal 
vão do pré-colombiano ao contemporâ-
neo, e a arquitetura diversi� cada come-
ça na Igreja de São Francisco, do século 
XVI, e termina nos arrojados prédios de 
escritórios espelhados. Compre dos lo-
cais no shopping Panoramico e presen-
teie seu paladar com refeições inesque-
cíveis do acolhedor cardápio chileno.

Acesse https://www.tripadvisor.
com.br/ e saiba mais sobre os me-
lhores destinos para conhecer, e as 
melhores opções para viajar.

Fonte: Tripadvisor

Com experiências senso-
riais, Setur participa da 

17ª Vindima Goethe
Celebrando a singularidade e a exce-
lência de produtos catarinense, a Secre-
taria do Turismo (Setur/SC), por meio 
da Secretária, Catiane Seif, participou 
do pré-evento exclusivo da 17ª Vindi-
ma Goethe 2025. A celebração marcou 
a colheita simbólica das primeiras uvas 
da temporada. Em seu 17º ano, a Vindi-
ma começou o� cialmente no dia 11 de 
janeiro e termina em 9 de fevereiro, co-
memorando a história e a vitivinicultura 
de Urussanga. 

De acordo com a Secretária do Turismo, 
a Vindima proporciona uma experiên-
cia única e enriquecedora para todos. 
“Além de ser um evento todo sensorial, 
também é um momento muito impor-
tante para a economia e para o fortale-
cimento da cultura catarinense. Nosso 
estado tem várias vocações turísticas e 
proporciona todas essas experiências 
com muita segurança. Independente-
mente do que o turista busca, ele pode 
encontrar aqui, seja praia, frio, gastro-
nomia e muito mais.”, � naliza. 

A Vindima Goethe é um evento que vai 
muito além de vinhos. Há opções de al-
moços, passeios, colheita e pisa da uva, 
cinema ao ar livre, exposições de arte, 
tudo ao som de música típica Italiana. 
Também, celebra-se a consolidação de 
iniciativas, como o Programa Origem 
Santa Catarina: Turismo Gastronômico 
e Indicações Geográ� cas. Assim, valo-
rizando os produtos e serviços tradicio-
nais que fortalecem os destinos turísti-
cos do Vale da Uva Goethe. 

Para mais informações sobre a 17ª Vin-
dima Goethe, acesse o site da SeTur: ht-
tps://www.setur.sc.gov.br/

Fonte: SeTur - por Bárbara Justi
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Pelo Estado
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“Retorno à condição de parlamentar sem o status e as responsabilidades que 
envolvem a Presidência do Poder”

No próximo dia 1º, o deputado 
Mauro de Nadal entrega o cargo de 
presidente da Assembleia Legislati-
va de Santa Catarina. Nesta entre-
vista, ele faz uma avaliação de sua 
gestão e revela quais os próximos 
passos e seus projetos políticos.

Confi ra:

Deputado Mauro de Nadal -  Foto: Agen-
cia AL/Divulgação

Pelo Estado - Quais foram os maio-
res desa� os de sua gestão?
Mauro De Nadal – Entre os princi-
pais desa� os, eu coloco a garantia de 
pleno exercício dos mandatos para 
todos os parlamentares, viabilizan-
do administrativamente condições 
plenas para que cada um pudesse 
desempenhar seus projetos políticos, 
conforme compromissos assumidos 
com as comunidades. Aí também 
entra a estruturação das bancadas re-
gionais, que marcou uma visão nova 
de atuação conjunta e suprapartidá-
ria, em busca de solução de grandes 
temas que envolvem as macrorregi-
ões catarinenses. E, como um ponto 
especial, a proposta de aproximar o 
parlamento do cidadão, que foi de-
senvolvido, de modo especial, com o 
projeto Alesc Itinerante. 

Pelo Estado - Logo no começo de sua 
gestão, Santa Catarina enfrentou o 
ataque à creche em Blumenau, que 
resultou na morte de quatro crian-
ças. A Assembleia se mobilizou de 
imediato para dar uma resposta à 
sociedade. Como foi esse processo?

Mauro de Nadal - Foi um processo 
de amadurecimento, em um mo-
mento muito triste. Naquele mo-
mento, tivemos inúmeras iniciativas 
parlamentares tentando contribuir 
para que isso não acontecesse de 
novo. Reunimos todos os deputados 
e juntamos todos esses projetos em 
cima de um único estudo, que ori-
ginou o Integra, com a participação 
de vários segmentos, setores, órgãos, 
poderes. Esse amadurecimento re-
sultou em vários projetos, que foram 
sustentados por experiências que co-
lhemos em outros países e aqui no 
Brasil.

Pelo Estado -  Em comemoração aos 
190 anos da Assembleia, foi realiza-
do o Programa Alesc Itinerante, que 
levou a Assembleia para as princi-
pais cidades do interior. Qual a sua 
avaliação sobre a iniciativa?
Mauro de Nadal - A avaliação é 
muito positiva. Até porque quando a 
lançamos, alguns deputados estavam 
receosos sobre a presença do públi-
co, sobre o entendimento da socie-
dade sobre o programa. E o saldo 
foi bem positivo, porque tivemos a 
participação de quase 200 entidades, 
onde elas puderam expor aquilo que 
os deputados podem fazer por elas e 
pela região.
Além disso, nessas sessões, também 
realizamos o normal do Parlamento, 
como as reuniões das comissões, as 
votações em plenário. O fato de es-
tarmos lá ouvindo a sociedade, dan-
do a oportunidade para que a socie-
dade conheça os deputados, consiga 
interagir com eles, foi algo que nos 
grati� cou demais e acredito que con-
solidou esse programa, para que ele 
ocorra em outros municípios.

Pelo Estado - Como foi a experiên-
cia de assumir o Governo do Esta-
do?
Mauro de Nadal - Como pessoa e 
como deputado, foi uma grande ex-
periência. O gesto de dar essa opor-
tunidade é um gesto para com o 
Parlamento, para os 40 deputados, é 
uma forma de permitir que os depu-
tados estejam governando, não ape-
nas a � gura do deputado Mauro, mas 

do chefe do Poder Legislativo. Foi 
uma experiência enorme e ao longo 
desse período envolvemos todos os 
deputados em todos os momentos 
em que estive como governador. Fi-
zemos várias ações nas regiões das 
bancadas regionais, com a destinação 
de recursos das economias da Alesc 
para essas regiões.

Pelo Estado - A respeito das banca-
das regionais, elas foram o� ciali-
zadas por meio de lei durante a sua 
Presidência. Qual a importância 
delas?
Mauro de Nadal - É um modelo 
novo, que já está sendo copiado por 
outros estados. O propósito é fazer 
com que os deputados possam se 
sentar, desprovidos de suas bandei-
ras políticas, e discutirem projetos 
que são importantes para suas regi-
ões, não projetos políticos, mas de 
desenvolvimento, que geram oportu-
nidades. O cidadão que vota para ele-
ger os deputados vota com esse obje-
tivo, ou seja, para que os deputados 
se unam na defesa daquilo que ele 
cidadão espera. A bancada regional 
foi um grande avanço para a políti-
ca, porque estamos atendendo aquilo 
que é a vontade do cidadão.

Pelo Estado - Também durante sua 
gestão, por realizado concurso pú-
blico para Alesc, que não ocorria há 
quase 15 anos. Por que foi impor-
tante realizar esse concurso?
Mauro de Nadal - Temos na parte 
administrativa da Assembleia um 
corpo técnico que precisa ter conti-
nuidade nos seus serviços, principal-
mente nas atividades meio e � nalísti-
cas. Os servidores que desenvolvem 
essas atividades precisam estar sem-
pre aqui para orientar os deputados 
que chegam a cada quatro anos. E 
isso compete aos servidores efetivos, 
que só podem ser contratados por 
meio de concurso público. Realiza-
mos esse concurso a pedido do sindi-
cato dos servidores, mas também por 
entendermos que a Casa necessitava 
disso. Já chamamos os primeiros no-
meados em dezembro e eles tomam 
posse em janeiro.

Pelo Estado - Considerando a gestão 
de 2021 e agora essa de 2023 a 2025, 
quais são os pontos que o senhor des-
taca como legados de sua passagem 
pela Presidência da Assembleia?
Mauro de Nadal - Me preparei para 
o desa� o de ser presidente, já em 
2021. Agora, tive a oportunidade de 
ser por dois anos. Muitos dos proje-
tos que estavam em mente saíram do 
papel. Acredito que muitos deles se-
rão lembrados, e muitos deles � carão 
como legado. Mas eu destacaria dois: 
a criação das bancadas regionais e as 
sessões itinerantes.

Pelo Estado - Durante os dois anos 
em que esteve na presidência da 
Alesc, como foi a relação da Casa 
com o Governo do Estado?
Mauro De Nadal – A relação do Par-
lamento com o Governo foi sempre 
equilibrada, preservando a autono-
mia dos poderes e colocando sempre 
à frente os interesses de Santa Catari-
na e dos catarinenses.

Pelo Estado - Quais os planos para a 
campanha de 2026? Há possibilida-
de do senhor concorrer no próximo 
pleito?
Mauro De Nadal – Retorno à con-
dição de parlamentar sem o status e 
as responsabilidades que envolvem 
a Presidência do Poder, mas convic-
to de que tenho muito trabalho para 
desenvolver, sempre com a visão de 
representatividade das comunida-
des e pessoas que me asseguraram 
o mandato de deputado estadual. E 
é com essa visão que pretendo che-
gar ao � nal dessa legislatura. Sobre a 
próxima eleição, ainda há um cami-
nho, debates políticos no âmbito do 
meu partido, o MDB, que como diz 
o nome é um Movimento Democrá-
tico. Meu pensamento é seguir tra-
balhando por Santa Catarina como 
deputado estadual.


